

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.
Las líneas á dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

Año XVI.

Miércoles 8 de Diciembre de 1875.

Numero 2.661.

ADVERTENCIA.

Con motivo de la festividad del día de hoy, y siguiendo la costumbre establecida por la prensa, no se publicará mañana nuestro periódico.

La Crónica Meridional.

EXPOSICION DE FILADELFA

Segun cartas de los Estados Unidos, continúan con actividad los trabajos para la Exposición de Filadelfia, tanto en la construcción de los edificios, como respecto de los preparativos que hacen los respectivos Estados de aquella república.

Se tenía de Buenos Aires la satisfactoria noticia de que la república Argentina estará el año próximo representada por primera vez en una Exposición internacional. Todos los países de la América del Sur se toman gran interés por el Centenario y no cabe duda que su manera de presentarse aventajará con mucho á como lo hicieron en París y Viena, donde á escepcion del Brasil, figuraron bastante pobremente.

Segun las últimas noticias de Rio-Janeiro, nos añade, la visita del emperador don Pedro tiene por objeto presenciar la apertura de la Exposición y hacer luego un gran viaje por todos los Estados Unidos antes de marchar á Europa. Acompañará al soberano del Brasil S. M. la emperatriz, cuya delicada salud es uno de los motivos de su viaje. No hay para qué decir que durante su estancia en la América del Norte serán de cuenta del Gobierno todos los gastos. El presidente Grant hará sin duda mención de ello en su mensaje al Congreso, solicitando las autorizaciones convenientes para sufragar los gastos de recepcion y entretenimiento de los viajeros distinguidos. A escepcion del rey Kalakana, don Pedro será el pri-

mer soberano reinante que ha visitado los Estados Unidos.

Probablemente las principales naciones de Europa enviarán cada una de ellas algun príncipe de la sangre en representación de su soberano.

De Berlín comunican ya que el príncipe heredero Federico Guillermo desea venir. No dudamos que la reina Victoria, de Inglaterra, enviará á alguno de los príncipes de la real familia. De Austria tendremos al archiduque Regnier, que fué presidente de la comision imperial en la Exposición de Viena, Victor Manuel enviará, sin duda á alguno de sus hijos, quizás á Amadeo.

La Suecia ha sugerido la idea de una exposicion marítima en conexion con la del Centenario, enviando una fotografia de un magnifico vapor de travesía, construido enteramente con maderas suecas.

La comision está ahora considerando la conveniencia de invitar á todas las naciones constructoras de buques á que envíen algunos de diferentes clases, con el fin de proceder á una gran exposicion marítima en el rio Delaware durante el verano de 1876. Si este plan se lleva á efecto se nombrará un jurado y se concederán premios á los mejores buques, bajo las mismas bases que á los expositores en los edificios de la Exposición.

La última novedad anunciada por la comision, es una exposicion de perros. Todavía no se ha señalado la época, pero tendrá lugar en los terrenos del Centenario y en ella se admitirán todos los perros de pura raza. Durará dos semanas y el solo gasto que harán los expositores, será el de cuidado y alimentacion de sus animales.

Ya se han recibido en las oficinas del Centenario los dibujos y planos del edificio que debe construirse en el sitio de la Exposición por el Estado de Missouri, destinado á ser el punto de reunion de sus comisionados y ciudadanos, el edificio será precioso, constando de dos pisos y rematando en cúpula de unos 85 pies de altura.

Además de las oficinas para los comisionados, el edificio contendrá salones de descanso y para refrescos, y

un gran compartimiento para objetos expuestos.

El edificio que construye el Estado del Ohio promete ser el primero que se termine de los que se edifican por cuenta de los Estados. Todo el material deberá ser trasportado desde Ohio.

La comision de California, segun se dice, empleará un trozo de uno de los grandes árboles de Mariposa Grove, para construir una oficina. El trozo de árbol ha sido ya embarcado.

PARTE OFICIAL

Día 3 de Diciembre e.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

«Estado»—Relacion de la recepcion por S. M. en audiencia privada el día 1.º del actual del Sr. D. Cayetano de Palva Lopez Game, ministro residente del Brasil para no idcar el alumbramiento de S. A. la princesa imperial.

—Se da asimismo cuenta de haber sido recibido el mismo día el Sr. baron de Greindl, ministro plenipotenciario de Belgica, para entregar á S. M. la carta en que al rey de los belgas contesta á la recredencial del señor conde de Xiqueña.

«Estado»—Aviso de la cancilleria de dicho ministerio.

«Gracia y Justicia»—Reales órdenes nombrando registradores de la propiedad de Galicia y Borja á los señores don Robastiano Diez Jauregui y don Ignacio Vicente y Malo.

«Fomento»—Real orden disponiendo se proceda al reparto de los premios que han correspondido á los esposos españoles en la esposicion internacional de ciencias geograficas en París.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han dictado las siguientes disposiciones:

Nombrando beneficiados: de la catedral de Salamanca, á D. Anselmo Sanchez y Sanchez; de Calahorra, D. Daniel Oliveros; de la Corona, D. Diego Pereda Eiris; y de la colegiata de San Ildefonso D. Gregorio Gonzalez, capellan Castranse.

—Admitiendo la renuncia presentada por D. Luis Nestor del juzgado de primera instancia de Oallosa de Sarria; promoviendo á esta plaza al juez de Reinosa D. Mariano Federico Castaños, y á su vacante á D. Emilio Alvear Pedraja; nombrando para Herrera del Duque á

D. José Maria la Iglesia, que servia el de Alcañices.

En turno de antigüedad se nombra á D. Eduardo Seijas para Grandas de Saline; á D. Galo Sanz, para Quiroga; á D. Francisco Ezcutia, para Puigcerdá; y en turno de eleccion á D. Carlos Alvarez Osorio, para San Cristóbal de la Laguna; á D. Rafael Lamas, para Belmonte; y á D. Celestino de los Rios para Murias de Paredes.

Dice un corresponsal, refiriéndose á los últimos combates que han tenido lugar cerca de Pamplona:

«Uno de los soldados que han sido agraciados con la Cruz pensionada llámase José Molero y pertenece al regimiento de Valencia. La acción por que ha merecido la gracia que se le ha conferido consiste en el hecho siguiente: Molero avanzaba con rapidez asombrosa sobre la cuesta de Orcaín, cuando un hermano suyo cayó mortalmente herido junto á él; procura auxiliarse, pero inútil empeño! un «¡Adios hermano mio!» puso fin á la existencia de aquel valiente. Recoge el José su último suspiro, y cual fiero que se lanza con iracundo embate sobre la presa que ansia devorar entre sus garras; arrojase con tal empuje en busca del enemigo, que es uno de los primeros en llegar á la brecha, resuelto á vengar la muerte de su buen hermano; y cuando cesa el combate y quedan dueñas de las alturas las tropas, desciende Molero con paso firme de la meseta ó reduto de Orcaín, recoge el cadáver de su hermano, y se lo lleva á Villaba para que se le enterrara como á un cristiano, aunque para ello tuviera que empeñar los socorros de un año.»

GUERRA CIVIL.

Segun el «Diario» de San Sebastian, 96 fueron las granadas que el lunes lanzaron sobre aquella capital las baterías carlistas de Arratsain, habiendo trascurrido sin novedad la noche y el día siguiente. El vecindario continuó sus habituales ocupaciones despreciando el fuego enemigo; los chiquillos corrian en busca de los proyectiles, y allí donde resaltó un herido, hombres y mujeres sin distinción

Mylert. Tan extremada audacia será causa de que algun día se condene á este lindo bergantín, y entonces se sembrarán malos frutos que comprometerán á los hombres honrados.

—¿Vuestro amo tiene un nombre? repuso Ludlow prescindiendo del anterior soliloquio.

Nunca lo hemos sabido. Cuando Neptuno se nos acerca en los trópicos, llama siempre al Contrabandista, y se le contesta. El viejo dios nos conoce muy bien, en razon á que pasamos por aquellos parajes con mas frecuencia que los demás buques.

—Segun eso servís á bordo de este bergantín? Debeis haber recorrido muchos mares y desembarcado en muchas costas?

—Y, nunca he estado en tierra, contestó el niño con aire pensativo.

—¿Dices que es escabrosa, y que es difícil andar sobre ella; que hay temblores y agfechos en que desaparecen ciudades enteras; que

low; ya lo han dicho otros, pero los que concien á la fama están inclinados á negarlo. A la verdad, nunca contesta con la lengua; pero el libro siempre tiene algo que decir.

—¿Cómo han abusado de la supersticion de este niño? He leído el libro, y nada sacó de su contexto.

—Entonces volved á leerlo. Solo despues de haber corrido algunas bordadas es como el buque que está á sotavento se pone á barlovento. Mi amo me ha mandado que os conduzca...

—Aguarda: tienes un amo y una ama. Nos has hablado de esta: danos algunos por menores referencias á aquél.

El niño se sonrió, y volvió la cabeza cual si viera en contestar:

—No te niegues á dar explicaciones: vengo por la autoridad de la reina.

—Nos dice que la dama Verde-Mar es nuestra reina.

—¡Imprudencia y rebelion! murmuró

CAPITULO XV.

El sitio destinado á recibir el ligero cuanto precioso cargamento del bergantín, se hallaba flaqueado por dos cámaras pequeñas. Tiller entró en una de ellas con el desembarazo de un hombre que se encuentra en su casa; pero mas cerca de la popa había una serie de habitaciones amuebladas como suelen estarlo las de un yate de recreo. Desde el tabique de la cámara de los oficiales se había formado un declive suave en el puente para que aumentara la altura de techo de la cámara principal, á la que se bajaba por dos escalones. Precedía la una antecámara reservada sin duda alguna para los criados. Tiller

corrieron á prodigarle socorros y consuelos.

Las bajas causadas aquel día fueron dos miqueletes y un artillero levemente heridos por un mismo proyectil, un acemilero también herido y una muchacha herida por un casco ó alguna piedra que levantó la granada.

El miércoles tampoco hostilaron los facciosos á la capital de Guipúzcoa.

Actualmente se hallan en Guipúzcoa los ocho batallones facciosos de aquella provincia, cuyo personal se calcula que no pasará de 3.200 plazas; pues según noticias del campo enemigo, el cuarto batallón no excede de 400, y algunos, como el primero, no reúnen arriba de 300.

Las fuerzas carlistas que había estos días por la parte de Santiago-Mendi eran seis compañías, cuatro del segundo batallón y dos del cuarto.

Los titulados infantes D. Alfonso y doña Blanca han llegado á Viena para asistir á los funerales del duque de Módena.

El domingo dispararon los carlistas sobre Gu스타ia 18 granadas que no causaron desgracias algunas á pesar de haber entrado en las casas casi todas.

Habla el Diario de San Sebastián de más vigilancia que se nota en las autoridades francesas para evitar la introducción de artículos para los carlistas añadiendo que entre las que mejor secundan las gestiones del Gobierno, figuran el director de aduana Mr. Durant. Sin embargo, mereced á la intervención de nuestro cónsul en Bayona, fué días pasados detenido y preso como autor de delitos comunes el jefe carlista Solá, que dicen fué el que mandó el asesinato de los carabineros en Olot, y por un telegrama de Mr. Buffet fué puesto en libertad bajo fianza solicitada por las vías ordinarias así que este se dirigió á Tolosa á ofrecer de nuevos servicios al Prefendente.

Para demostrar la importancia de las últimas acciones de los alrededores de Pamplona, cita el Eco de aquella el hecho de que uno de los individuos que se han dedicado estos días á recoger cápsulas vacías y cascos de granadas en los sitios de los combates ha vendido 150 Kilógramos de cápsulas y una cantidad inmensa de cascos de granada.

El ayuntamiento de Pamplona acordó conceder socorro pecuniario á los heridos del día 24 de noviembre y

dos anteriores, así como premiar á los soldados que mas se distinguieron.

La suscripción que con estos mismos objetos abrió el Eco de aquella ciudad ascendió últimamente á unos 10.000 reales.

También la Diputación foral gratificó á todas las tropas que tomaron parte en dichos combates con 2 reales á cada soldado y 4 á cada sargento.

El ayuntamiento de Pamplona ha ofrecido al general en jefe cuantos materiales tenga disponibles para las obras de defensa que hayan de hacerse en las posiciones tomadas á los carlistas.

Se han presentado á indulto en Pamplona diez músicos de una charada carlista y varios soldados facciosos.

Pérola no transige con la paz y ha asegurado que será el último que deje las armas en favor de D. Carlos, castigando severamente á los que vacilen en la defensa del carlismo.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.
Madrid 4 de Diciembre de 1875.

Esta mañana ha habido consejo de ministros con la presidencia del rey y después en el ministerio de Estado según es costumbre todos los sábados. En estos consejos se ha tratado de los asuntos de guerra relacionada con la próxima campaña en el Norte y probablemente también del Estado de nuestras relaciones diplomáticas con los Estados-Unidos y Francia con quienes tenemos cuestiones pendientes por los asuntos de Cuba pero cuestiones que están en vías de próxima y satisfactoria conclusión.

Periódicos generalmente bien enterados aseguran que continúa siendo candidato probable para la embajada de España cerca de la Santa Sede el señor Calderon Collantes.

Antes de que se resolviera la modificación ministerial se aseguraba que dicho señor ocupaba el referido cargo pero con objeto de que terminase las negociaciones pendientes con los Estados-Unidos. Estas negociaciones estarán terminadas dentro de pocos días pero no creo que por ahora deje la cartera de Estado el Sr. Calderon Collantes porque no sería oportuno hacer variaciones en el ministerio á los pocos días de haberse modificado y en elevadas regiones se considera muy conveniente no variar todos los días de ministros. En el caso de que mas adelante se considere necesario que el Sr. Calderon Collantes vaya á Roma se encar-

gará de la cartera de estado el Sr. Cánovas del Castillo y en mi concepto no se nombrará ningún nuevo ministro hasta tanto que se reúnan las Cortes.

Decididamente hasta el lunes ó martes no empezará á ocuparse el Consejo de ministros del decreto de convocatoria á Cortes.

Es probable que con motivo de él se hagan algunas modificaciones favorables á la libertad de imprenta en el régimen que hoy está sujeta si bien estas peticiones variarán tan solo sobre el procedimiento para condenar ó absolver á los periódicos por las faltas que cometan pero quizá conservando la penalidad existente.

Respecto al derecho de reunión se restablecerá exigiendo el permiso de la autoridad y el derecho de estado asistir á las reuniones que se verifiquen si así lo creen convenientes. El gobierno está resuelto á no consentir ni tolerar el ejercicio de este derecho á los partidos que no sean legales.

Es probable que se especifiquen los casos en que el permiso para celebrar reuniones se nieguen de modo que fuera de estos casos el permiso sea obligatorio.

[L. N.]

NOTICIAS GENERALES.

«El Cronista» sabe positivamente (allá veamos) que una de las cuestiones de que va á ocuparse el Consejo de ministros, con el propósito de resolverla en seguida, es la convocatoria del Parlamento.

El mismo colega añade que la publicación del decreto de convocatoria no se dejará esperar.

Si la primera parte de la noticia es cierta, no hay motivo para dudar de la veracidad de la segunda.

En la primera, pues, está la dificultad

(«El Pabellón.»)

En Roma algunos amantes de las Iras, admiradores de las españolas, han iniciado una suscripción para levantar un monumento al inmortal autor del «Quijote.»

El príncipe de Gales, presunto heredero del trono de Inglaterra, ha escrito á S. M. el R. y D. Alfonso una carta muy afectuosa, prometiéndole que á su regreso del viaje á la India le hará una visita en el palacio de Oriente.

Otro de los hijos de la reina Victoria ha pedido autorización al Gobierno español para formar parte del cuartel real en las operaciones del Norte.

Según «El Cronista», no hay contradicción ninguna entre que el conde de Toreno haya combatido el sufragio universal y sea miembro de un Gabinete que va á convocar unas Cortes por dicho

sufragio, pues el Gobierno ha aceptado el sistema vigente por no legislar sobre la materia, no porque lo crea preferible á los demás.

Ignoramos si es posible llevar mas lejos el olvido de la lógica, que en esta teoría que todos los días nos repiten los periódicos ministeriales.

Tampoco el gobierno podía legislar sobre el matrimonio, sobre enseñanza y sobre la organización de los tribunales y sin embargo ha legislado, ya sabemos como.

Dispénsenos «El Pabellón Nacional» que le interrumpamos en los aplausos que tributa á la idea de que la elección de papa se haga fuera de Roma, cuando llegue á ser necesaria. Si fuéramos intolerantes, nos guardaríamos muy bien de abrigar un pensamiento que hoy podría conducir al cisma; ningún buen católico, apostólico, romano, no puede prescindir de Roma y debe así á que las realidades, como dice nuestro colega, se revistan de todo aquel prestigio que ha de darles ante el pueblo autoridad. En ningún país católico encontrará nuestro colega nada que pueda suprir al grandioso palacio del elevado monte Vaticano ni á la basilica de San Pedro, donde en virtud de la ley de garantías que ahora mismo está tratando Minghetti de robustecer con el abandono de ciertas regalías, no impera nadie, absolutamente nadie, más que el Sumo Pontífice y los cardenales. ¿Quiere nuestro colega traer el cónclave á Madrid, ó á cualquiera otro punto de la cristiandad donde tendría que empezar por mendigar un local y vivir de prestado? ¿Qué amigos tienes Benit!

(«La Nueva Prensa.»)

Según noticias de buen origen vendrán á las Cortes unos 30 constitucionales disidentes y de 40 á 50 constitucionales sagasinos.

Puesto que el Gobierno tiene en el bolsillo la futura representación nacional, más valdría que se excusase el trabajo de las elecciones y nos la diere hecha y derecha.

Algo se lo habrían de agradecer aquellos electores que han de salir forzosamente con las manos en la cabeza.

(«Id.»)

Quisiéramos que nuestro apreciable colega «El Tiempo» nos dijese que piensa el señor conde de Toreno de la gestión del Sr. Orovio en materia de enseñanza, y si estará dispuesto á abrir algo la valvula de seguridad que aquél ministro poseído de un miedo cerval, cerró por completo sobre la ciencia y el pensamiento.

El partido moderado intransigente, desabucado ya por la conciliación, está organizándose, y piensa tener constituida la Junta directiva de elecciones para el momento en que se publique la convocatoria.

Parece que el príncipe de Gales se propone visitar la capital de España, de regreso de su expedición á la India.

cogió de encima de una mesa una campanilla de plata y la agitó levemente, cual si su habitual audacia se hallara atemperada por el respeto. A este llamamiento acudió un niño de unos diez años, cuyo traje era bastante original para que merezca ser descrito. Este joven servidor de Neptuno llevaba un traje de seda de color de rosa, cortado á semejanza del de un paje de casa grande. Tenía un cinturón de oro, un cuello de encaje y borceguiles guarnecidos asimismo de encaje, con bellotas de plata. Sus facciones eran finas y delicadas, y sus modales no tenían analogía alguna con los de un grumete común.

—Vana prodigalidad! murmuró el alderman. Hé ahí como se despilfarran las riquezas cuando se adquieren entregándose á un comercio desenfrenado! Bastante encaje lleva ese galopin sobre los hombros para adornar el cuerpo de la reina! Por San Jorge que estaban baratos los géneros cuando le vistieron su librea á ese perillan!

De la sorpresa de Myndert participaron Van Staats y el capitán; este último se disponía á preguntar el origen de semejante mascarada, cuando observó que maese Tiller había desaparecido, y se hallaban solos con el fantástico paje.

—¿Quién eres, niño, y quién te envía? preguntó Ludlow.

El paje se quitó su gorro, que era de seda de color de rosa como el resto del traje, y descubrió la imagen de la «Bruja» artísticamente pintada en su frente.

—Sirvo á la dama Verde-mar, como todos los demás marineros del bergantín.

—¿Quién es esa señora?

—Hé aquí su retrato. Si queréis hablarla, se halla sobre el tamar, y nunca se niega á contestar.

—Es extraño que una figura de madera posea el don de la palabra.

—¿Creis que sea realmente de madera? repuso el niño tímidamente mirando á Lud-

los hombres se matan en los caminos por el dinero, y que las casas que se van en las colinas han de permanecer siempre en el mismo sitio, y no sentir nunca movimiento alguno, excepto en los temblores de tierra.

—Estás mejor á bordo, hijo mio; ¿pero tu amo el Contrabandista?

—¡Silencio! murmuró el paje; acala de subir á la cámara principal, y pronto nos hará señas de que entremos.

Oyéronse los leves acordes de una guitarra, ejecutaron una pieza armoniosa en la habitación inmediata.

—La misma Alida no tiene los dedos más ágiles, murmuró el alderman, y nunca la oí tocar mejor mi laúd holandés que me costó cien florines.

—Una hermosa voz de hombre, de grande extensión y fuerza, cantó muy pronto, acompañándose con el mismo instrumento, una canción grave, especie de recitativo,

Están bastante adelantados los trabajos para la construcción de dos buques de hierro en los arsenales de Francia, can destino á España.

Existen en el mundo 56,389 buques de vela con 11,523,630 toneladas. Inglaterra figura en esta cifra por 20,328 buques con 73636 toneladas, y Alemania por 3,183 buques con 852,89 toneladas. El número de buques de vapor de todos los países 5,241,888.

El ayuntamiento de Tarragona está dispuesto á llevar á cabo en toda extensión el plan de construcción de los puentes.

TELEGRAMAS.

Paris 3 (2:30 tarde.)

Las acciones de los ferro-carriles especiales con tendencia al alza. Los demás fondos se mantienen firmes. M.

Paris 3 (5:15 t.)

Dice un telegrama de San Juan de Luz, que los carlistas, despues de suspender el fuego de Arratsain sobre San Sebastian, retiraron sus cañones, molestados por nuestra artilleria.

Ha continuado hoy el fuego sobre Hernani, y los habitantes y la guarnición continúan siempre con excelente espíritu.

Fuerzas carlistas se dirigen á Andoain y al valle de Baztan. -M.

Paris 3.

Hay marejada en Berlin por las visitas de Gortschaoff, Bismarck y Karoli. En esta capital se hacen grandes comentarios.

En la Bolsa ha corrido un rumor absurdo. Se ha hablado de un convenio carlista, y se cree que la noticia se ha inventado con miras interesadas. M.

Londres 30.

El despacho que he comunicado á ustedes hoy mismo con que se asegura que el presidente Grant no diria en su mensaje nada que sea favorable á la independencia de Cuba ni á la beligerancia de los insurrectos, es cogido de otro dirigido desde New-York al «Times», y que este ha publicado en su edición de la mañana. Este telegrama echa

por tierra todas las esperanzas que habian concebido los filibusteros á la publicación en el «Herald» de las instrucciones dadas hace mas de mes y medio al Sr. Caleb-Cushing.

Paris 4, (9:55 mañana)

La prensa republicana publica una carta de Louis Blanc excitando á la conciliación para que en las próximas elecciones pueda alcanzar la verdadera república.

Ha sido multado y reducido á prision por la autoridad, un agente que repartía folletos bonapartistas en la reunion convocada por Cassagnac.

GACETILLAS.

Abuso.—No puede menos de sublevarse el ánimo mas tranquilo, cuando se presencia uno de esos actos que tan frecuentes son en medio de las calles mas públicas de esta población: nos referimos á aquellos en que seres desgraciados que recorren la ciudad en busca de un pedazo de pan; cuando la necesidad les impele á ello sirven de mofa y escarnio, y son golpeados muchas veces, no solo por los muchachos sino por hombres que prueban hasta la evidencia hallarse despojados de todo sentimiento humanitario.

Esperamos que la autoridad procurará, concluyan para siempre esos actos repugnantes é indignos aquí y donde quiera que se ejecuten aunque sea entre los cafres.

¡Qué miedo!—¡Estamos sobre un volcan! Los conjurados para la gorda se frotan las manos de gusto viendo adelantarse á paso de carga la hora del triunfo. Ayer mismo hemos visto entrar por diferentes puertas de la ciudad varios escuadrones de pavia, dispuestos á tomar parte en la refriega que se prepara. Se afilan los cuchillos; se previenen las cazuelas y sartenes, y crece el tráfico que precede á las grandes matanzas. Pobres pavos y qué conspiración tan vasta se está tramando contra ellos en la mayor parte de las casas de esta ciudad! Si esos pobres lo supieran, harían porque se borrara del calendario la fiesta de Navidad, en la que ellos son las victimas obligadas de nuestros gastro-

nómicos instintos. Al Gacetiillero de La Crónica se le hace agua la boca pensando en las treinta ó cuarenta colleras que le van á regalar los suscritores. Al efecto mañana mismo se va á echar á la calle... en busca de cocineros para la gran matanza pavística que espera tener este año. ¡Ahi es nada lo del ojo!

Me voy á poner las botas con los ochenta ó mas pavos que mis buenos suscritores me mandarán de regalo.

Baile.—El celebrado el domingo último en «Las Delicias» estuvo concurrencioso y notamos que las aficionadas al disfraz comienzan ya á frecuentar los salones, donde con sus candidas bromitas hacen pasar agradables ratos de solaz á los concurrentes.

Dentro de breves días, desaparecerán del salon de baile las plateas y el escenario del teatro de aquella sociedad y quedará un elegante y estenso salon capaz para que todas las jóvenes puedan lucir juntas las gracias conque naturaleza dotó á las bellas hijas del mediodia.

Esta noche tendrá lugar un magnifico baile de máscaras que dará principio á las 7 y concluirá á las 12 de la noche.

Adoquinado.—Tenemos entendido que por la comision de policia urbana se va á presentar al Ayuntamiento una proposición para adoquinar la calle Real, en todo este mes y el próximo Enero.

Nos parece bien; pero aun seria mejor si á la vez le pusieran viables otras calles menos céntricas pero de gran concurrencia y frecuente paso.

Contribucion especial.—De nuestro apreciable colega «La Palma» copiamos la siguiente graciosa gacetiilla:

«En una villa importante de esta provincia se trata de establecer un arbitrio municipal con el nombre de «contribucion de borricos», la cual gravará sobre los ciudadanos menores de 30 años que no sepan leer ni escribir.
¡Magnifico pensamiento! Lo recomendamos á las futuras Cortes para cuando traten de la ley de primera enseñanza.
Esto dice «El Riojano» de Logroño y á parte del titulo de la buena contribucion, creemos laudable el pensamiento de esa y cualquiera otra corporacion que

tome cuantas medidas crea necesarias para difundir la enseñanza.»

En busca de patrona.

—Está visto. No puedo continuar viviendo en esta casa. Aquí no hay orden, ni limpieza, ni buen cocido. Nada, nada; voy á buscar nueva patrona.

¡Tilin, tilin!

—¿Quién?

—Servidor.

—¿Qué se le ofrece á usted?

—Desearia hablar con el ama.

—Pase usted. ¡Señora! ¡Señora!

—Allá voy. Felices, caballero.

—¿Tiene usted habitaciones?

—De todas clases.

—Yo necesito un gabinete y una alcoba.

—¿Con asistencia ó sin ella?

—Con, señora, con.

—Pues aquí tiene usted cuanto puede apetecer. Creo que este cuartito le agradará mucho.

—Advierto que no está amueblado.

—No haga usted caso. Si nos arreglamos lo pondré como una tacita de plata.

—Vamos á ver, ¿y cuánto me va usted á llevar?

—Segun lo que usted coma.

—¿O que se come generalmente?

—Yo le diré á usted; tengo huéspedes que se mantienen con poco, y otros que necesitan una despensa. ¿Usted almuebla?

—Siempre.

—¿Qué almuerza usted?

—Dos platos fuertes.

—¿Canario! Ya veo que se cuida usted mucho. ¿Y toma usted principio?

—Tambien.

—¿Y postres?

—¡Claro está!

—Por supuesto, un chocolatito por la mañana, ¿no es eso?

—Prefiero un vaso de leche.

—¿Lecfie de vacas?

—No, de ovejas.

—Es la que á mi más me gusta.

—Con que usted dirá...

—Leche, dos platos fuertes, principio y postre... Pues me dará usted dos duros diarios.

—¡Vuelvo!

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del día.

Miércoles.—La Purísima Concepcion. Sale el sol á las 7:10 de la mañana. Púese á las 4:32 tarde.

Efemerides.

1:51.—Pto IX de clara dogma de fé el misterio de la inmaculada Concepcion de la Virgen.

DIRECCION ESPECIAL de Sanidad municipal de Almeria.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 6 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

- De Barcelona, laud Cristóbal Colon, p. J. G. Cuenca, con efectos.
- De Adra, laud Sto. Tomás, p. Ruiz, con batatas.
- De Valencia, id. De Otero, p. Nicolás Delmas, con arroz.
- De Palamos, pailebot portugués Termino, p. Juan Gregorio, en lastre.
- De Málaga, vapor Buenaventura, c. Bartolomé Lompart, con efectos.
- De Id., pailebot Agustin, p. Erancisco Muñoz, con mineral.
- De Roquetas, laud San Leonardo, p. Juan Hernandez, en lastre.
- De Id. id. S. Joaquin, p. M. Pomares, con id.

DESPACHADOS.

- Para Orán, laud S. José patron Neri, con frutas.
- Para Cartagena, vapor Buena entrada, capitán Lompart, con efectos.
- Para Roquetas, laud S. Joaquin patron Pomares, en lastre.
- Para Génova, vapor inglés Canadián, capitán F. Miller, con efectos.
- Para Adra, balandra Merceditas, patron Rivera, con maiz.
- Para Roquetas, laud S. Leonardo, patron Hernandez, en lastre.

Para Aguias, id. S. Francisco de Paula, patron Ferras, con aceite y efectos.

Para Garrucha, laud Dolorés, patron J. Marti ez, con maiz y madera.

Para Sto. Tomas, brik-barca neuvego Dinorah J. A. Jorgem en lastre.

PASTELERIA DEL MALAGUEÑO.

Aprovechad el momento.

Aquí tenéis al vapor pasteles de vuestro agrado de alimbar, carne y pascualo, que ayudados del licor tienen el rico sabor del manjar mas suculento; y sabed pues que no miento, que si probarlis quereis seguro estoy que direis **aprovechad el momento.**
Gran surtido de dulces de todas clases, ramilletes, jaleas, almibares, cajas francesas para regalos, imitadas de figuras caprichosas, botellas de champan grandes y pequeñas, cajas de licores de Mallorca, aguardiente de ojen, vinos de jerez, Málaga y ma zanilla, etc. etc., y otra infinidad de objetos convenientes al ramo de pasteleria y confiteria.

PARA PASCUA.

Josefa Verdun, conocida por el ama, acaba de llegar á esta capital con un surtido de turrone de Gijona y entre ellos los especialisimos de Yema y Avellana y todos de primera: amontras, anises, piñones y peladillas garrapiñadas. Vive bajo del arco de la plaza que dá frente á la administracion vijaja.

CONFITERIAS SEVILLANAS calle Real y paseo del Principe.

En dichos Establecimientos se ha recibido un abundante surtido de turrone

de las mejores fabricas de Alicante y Gijona, con las ricas peladillas de Alcoy, anises y piñon canelero.

Tambien se han recibido cajas de Aniguilas de mazapan, del acreditado Labrador de Toledo, jaleas en cajas de todos gustos y tamaños. En géneros extranjeros, propios para regalos, hay preciosa variedad en cajas. 8=5

VAPOR GENERAL COURT para Orán.

Este vapor saldrá todos los martes á las cinco de la tarde para Orán directo, admitiendo carga y pasajeros.

Se despacha casa de los conignatarios Sres. Spencer y Roda. 15=14

PERDIDA.

Del almacen de la calle Real de la Almedina, se ha extraviado un perrito de tres meses color atigrado ceniza y negro.

La persona que lo presente se le gratificará.

ANUNCIO.

Acaba de llegar á esta capital el conocido turroneiro, Antonio Monerris, que hace 51 años visita esta capital y el cual ofrece un surtido de turrone de Gijona entre ellos los de Yema y Avellana de primera; almibares, anises, piñones y peladillas garrapiñadas. Habita en la calle de Mariana, número 12.

MAQUINAS ECONOMICAS de picar carne y llenar embutidos á la vez.

En el establecimiento de los Sres. Bedmar, calle de las Tiendas; se encontrarán dichas máquinas y se alquilan tambien las de costumbre. 4-4

ALMANAQUES.

En la administración de este periódico se encuentra de venta al ínfimo precio de 6 rs., el utilísimo almanaque de la Agricultura española para el año de 876.

Escusamos recomendar á los agricultores la adquisicion de tan recomendable libro que consta de 152 páginas en 8º mayor, lujosamente impreso y con nueve grabados de diferentes útiles para la agricultura.

Los señores de provincias que deseen adquirir tan importante obra, pueden mandar su importe en letra de fácil cobro ó siete reales en sellos de franqueo.

Arrendan ento.—Se arriendan los salones altos y bajos del Liceo, de la propiedad de D. Joaquin Massó. Para su ajuste dirigirse á su representante en esta D. José Cortés, quien informará.

GONZALEZ GARBIN.

Espende la rica manteca de Hamburgo fresca, quesos de bola y Gruyer, la sin rival acituna de manzanilla y reina y otros artículos.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy Miércoles 8 de Diciembre de 1875.

- 1.º SINFONIA.
- 2.º La zarzuela en tres acto, titulada

EL BARBERILLO DE LAVAPIES.

A las 7 y media.

Entrada á las localidades, 4 reales =Idem general, 3 id.

SANIDAD PARA LA SINDICATURA
REVALENTA ARABIGA
 A LOS ANTEROS, PULMONES, HIGADO, VENTRICA, MEMBRANA MUCOSA, ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.
 25 - LOS PALMOS DEL MAR 75000 CURACIONES ANUALES
 BU BARRY Y C^{IA} CALLE DE VALENTIN DE MADRID

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, firmas palpaciones, diarreas, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agriece, calambres, espasmos en inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, los opresiones, asma, catarro, tisis (consumición), herpes, erupciones, decaimiento, agotamiento, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidices, supresiones, hidropesía, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.
 Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.931, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Sevilla a Sevilla, etc. — Certificado que con el uso de la Revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez señora de un jefe militar, y mejorarlo con su esposo actual; D. Raimon a joven de 20 años, que sufre meses hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo y sello a 13 de octubre 1873 — Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Cura núm. 86.174. Pronetti (prés Mondovi) 23 de Octubre de 1867. Muy Sr. mío; pido asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningún achaque propio a mi edad de 81 años. — Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes a pié bastante largos, y siento que mi memoria e inteligencia no flaquean. — Autorizo a Vd. para que dé a esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pietro Castell, a Bachiller en teología y cura párroco de Pronetti. — (Departamento de Mondovi, Piemonte, Italia.)

Cura núm. 87.421. — Herpes. Valencia 14 de Setiembre de 1873. — Un amigo mío padecía herpes muchos años; ha sido curado perfectamente con la Revalenta Arábica. — Juan Batilori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014. — La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y unatristeza mortal.

Adra, Provincia d Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sras. mios, tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, a consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme, todavía treinta kilogramos más, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la maravillosa Revalenta, dehechando todo otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y a pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos miembros.

Por lo que hago a V. presente mi agradecimiento. Lan Pére.

Cura núm. 58.421. — La señora Maria Joly de cincuenta años de un reinvenimiento inveterado, de una gratitud, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos y después de haber llegado a tal estado de debilidad que no podía moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spaloro de un reinvenimiento inveterado de nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Juia de un nevrálgia a cabeza de cuatro años.
 Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consumición pulmonar con tos y vómitos, y reinvenimiento de 25 años.

Cura núm. 78.334. del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado, coreas, tumor y vómitos.

Cura núm. 62.176, del señor cura Comparat, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico.
 Francisco González Garbin, Ultramarinos, calle Real 77.
 Francisco Serna, Confitería Sevillana.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.
 Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier genero desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.
 El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual a este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando a este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 503, Oxford Street, Londres.

Almería, Gomez Talavera.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, esas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conciben entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gustaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los témezclados que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde a esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que gusta al consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien a peso. Baste decir que por una peseta compramos cajitas de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los témezclados, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con satisfacción de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de ard poco macion.

M. S.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

El rob vegetal Boyveau-Laffecteur, es el único autorizado y garantizado legítimo por la firma del doctor GIRAudeau DE SAINT-GERVAIS. De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inventadas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, así como del todo cuando se ha tomado con exceso.

Depósito general en la casa del Dr. Giraudeau de Saint Gervais Paris, 12 rue-cher.

Enfermedad Secreta de
CH. ALBERT
 CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.
 BOLOS DE ARMERIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido.
 Depósito en todas las farmacias y instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Almería, Gomez Talavera.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse al MEDICUS, calle del Rey 46, Jersey (Inglaterra.)

ACEITES.

En el almacén de D. Miguel Idáñez se espunde este artículo a 66 rs. arrobas.